
 

 

 

 

AYUNTAMIENTO 
DE 

VILLANUEVA DE ALGAIDAS 

 

 
 

 

ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA  CELEBRADA POR EL PLENO DEL 

AYUNTAMIENTO DE VILLANUEVA DE ALGAIDAS CON FECHA DOS DE 

DICIEMBRE  DE  DOS MIL TRECE. 

 

  

PRESIDENTE: 

Sr. D. JOSE CABRERA DIAZ 

  

SRES CONCEJALES ASISTENTES: 

SR. D. SALVADOR LUQUE LINARES  

SR. D. MOISÉS ARIZA HINOJOSA 

SRA. Dª MARÍA JOSÉ CUBEROS LUQUE 

SR. D. FRANCISCO JAVIER LUQUE MONTENEGRO 

SR. D FERMÍN ROPERO JURADO 

SR. D. ANTONIO JESÚS NUÑEZ MONTENEGRO 

SRA. Dª ANDREA CHICANO HINOJOSA 

SRA. Dª. OLGA HARO GRANADOS           

SR. D. JOSE ANTONIO ARANDA CASTILLO 

SR. D. MIGUEL MUÑOZ BARRIENTOS 

  

SECRETARIA: 

Dª.  MARIA DOLORES PACHECO ALCÁNTARA. 

  

Siendo las dieciocho horas, Treinta minutos del día Dos de Diciembre de dos mil 

trece, se reúnen en el Salón de Actos de la Casa Consistorial los Sres. Concejales más 

arriba citados, para abordar el debate y, en su caso, aprobación de los puntos que a 

continuación se detallan: 

  

  

PUNTO I.- APROBACION, SI PROCEDE, DE ACTAS DE SESIONES 

ANTERIORES. 

  
 Abierto este punto, el Sr. Alcalde pregunta a los Sres. Concejales presentes si 

existe alguna objeción a los borradores del Acta que se presenta para su aprobación.  

  

  Al margen de algunas correcciones de tipo ortográfico señaladas por el portavoz 

del grupo municipal PSOE-A, no se producen intervenciones, resultando aprobados por 

unanimidad de los concejales presentes los siguientes borradores de Actas de las 

siguientes sesiones: 

  

-         Borrador Acta Sesión Ordinaria de 14 de Octubre de 2.013 

-         Borrador Acta Sesión Extraordinaria y Urgente 31 de Octubre de 2013 



 

 

  

   

PUNTO II.- DACIÓN DE CUENTAS DE LOS DECRETOS DICTADOS 

POR LA ALCALDÍA 

  
 Abierto este punto, se da cuenta al Pleno del Resumen de Decretos de la 

Alcaldía emitidos desde el día 10 de Octubre al 28 de Noviembre (del nº 603/2013 al 

724/2013). Los Sres. asistentes al Pleno quedan enterados. 

  

  

 

 PUNTO III.- RATIFICAR, SI PROCEDE, EL DECRETO DICTADO POR 

LA ALCALDIA NUM. 2013-0678 RELATIVO A LA APROBACION DEL 

DOCUMENTO DE PRIORIDADES DEL PLAN PROVINCIAL DE 

ASISTENCIA Y COOPERACIÓN DE LA DIPUTACION PROVINCIAL, 

ANUALIDAD 2014. 

   

 

              Esta Alcaldía por razones de urgencia, emitió con fecha de 7 de Noviembre de 

2013, el Decreto núm 2013-0678, que textualmente expone: 

 

 “Visto y revisado el Borrador del Plan Provincial de Asistencia y Cooperación 

anualidad 2014 aprobado por el Pleno de la Excma. Diputación Provincial de Málaga el 

pasado 16 de Octubre de 2013 y determinadas las actuaciones e importes asignados 

RESUELVO: 

 

  PRIMERO.-Aprobar los datos relativos al Plan Provincial de Asistencia y 

Cooperación anualidad 2014 (documento de prioridades) que a continuación se 

relacionan: 

 

 
 

 



 

 

 
 

 
 

 

 
 



 

 

 

 
 

 



 

 

 

 
 

 

 
 
 SEGUNDO.- Remitir  la presente Resolución a la Delegación de Modernización 

Local, Servicio de Asistencia y Cooperación de la Excma. Diputación Provincial de 

Málaga. 

 

 TERCERO.- Someter  la presente Resolución a ratificación del Pleno en la 

próxima Sesión que se celebre.” 

 

 

             Esta Alcaldía propone al Ayuntamiento Pleno la adopción del siguiente acuerdo: 

 

             UNICO.- Ratificar el Decreto nº 2013-0678 emitido con fecha de 7 de Noviembre 

de 2013. 

 

              No obstante el Ayuntamiento Pleno resolverá lo mas conveniente a los intereses 

municipales. 

 



 

 

No se producen  intervenciones por el que el Sr. Alcalde somete a votación este 

asunto del orden del día que resulta aprobado por unanimidad de los miembros 

presentes. 

 

 

            PUNTO IV.- RATIFICAR, SI PROCEDE, EL DECRETO DICTADO POR 

LA ALCALDIA NUM. 2013-0683 RELATIVO A LA MODIFICACION DEL 

PROYECTO DE LA OBRA “ACONDICIONAMIENTO EXTERIOR PISICINA 

MUNICIPAL”. 

 

 

              Esta Alcaldía por razones de urgencia, emitió con fecha de 11 de Noviembre de 

2013, el Decreto núm 2013-0683, que textualmente expone: 

 

              “Por parte del Ayuntamiento de Villanueva de Algaidas se está ejecutando por 

administración la obra de “Acondicionamiento exterior recinto Piscina Municipal”, 

expte 29/95/2013/1/C/2, perteneciente al programa de Fomento del Empleo Agrario 

PFEA 2013, Garantía de Rentas. 

 

              Vista la petición de fecha 7 de Noviembre del Director de la Obra, el 

Arquitecto Técnico Municipal, D. Francisco Javier Pérez Arcas, junto con el 

correspondiente Anexo, solicitando el cambio de unidades de obras del Proyecto que 

han surgido durante la ejecución del mismo y visto que esta modificación no supone un 

incremento ni variación en el presupuesto de ejecución de la obra, aprobado en 

30.290,62 €, esta Alcaldía ACUERDA: 

 

              PRIMERO.- Aprobar la modificación del proyecto de la obra 

“Acondicionamiento exterior recinto Piscina Municipal”, expte 29/95/2013/1/C/2, en 

Villanueva de Algaidas solicitada por el Director de la Obra. 

 

              SEGUNDO.- Solicitar a la Dirección  Provincial de Málaga del Servicio 

Público de Empleo Estatal la aprobación de dicha modificación. 

 

              TERCERO.- Ratificar el presente acuerdo en la próxima sesión de Pleno que 

se celebre.”  

 

             Esta Alcaldía propone al Ayuntamiento Pleno la adopción del siguiente acuerdo: 

 

             UNICO.- Ratificar el Decreto nº 2013-0683, emitido con fecha de 11 de 

Noviembre de 2013. 

 

              No obstante el Ayuntamiento Pleno resolverá lo mas conveniente a los intereses 

municipales. 

 

No se producen  intervenciones por el que el Sr. Alcalde somete a votación este 

asunto del orden del día que resulta aprobado por unanimidad de los miembros 

presentes. 

 

 



 

 

  PUNTO V.- RATIFICAR, SI PROCEDE, EL DECRETO DICTADO POR 

LA ALCALDIA NUM. 2013-0684 RELATIVO A LA MODIFICACION DEL 

PROYECTO “ACONDICIONAMIENTO ACCESO CENTRO DE 

INTERPRETACION DE LA CULTURA DEL AGUA Y DE LA CULTURA 

CONTEMPORANEA”. 

  

              Esta Alcaldía por razones de urgencia, emitió con fecha de 11 de Noviembre de 

2013, el Decreto núm 2013-0684, que textualmente expone: 

 

              “Por parte del Ayuntamiento de Villanueva de Algaidas se está ejecutando por 

administración la obra de “Acondicionamiento acceso Centro de Interpretación de la 

Cultura del Agua y de la Cultura Contemporánea”, expte 29/95/2013/1/D/7, 

perteneciente al programa de Fomento del Empleo Agrario PFEA 2013, Empleo 

Estable. 

 

              Vista la petición de fecha 7 de Noviembre del Director de la Obra, el 

Arquitecto Técnico Municipal, D. Francisco Javier Pérez Arcas, junto con el 

correspondiente Anexo al Proyecto, solicitando el cambio de unidades de obras del 

Proyecto que han surgido durante la ejecución del proyecto y visto que esta 

modificación no supone un incremento ni variación en el presupuesto de ejecución de la 

obra, aprobado en 37.305,38 €, esta Alcaldía ACUERDA: 

 

              PRIMERO.- Aprobar la modificación del proyecto de la obra 

“Acondicionamiento acceso Centro de Interpretación de la Cultura del Agua y de la 

Cultura Contemporánea”, expte 29/95/2013/1/D/7, en Villanueva de Algaidas solicitada 

por el Director de la Obra. 

 

              SEGUNDO.- Solicitar a la Dirección  Provincial de Málaga del Servicio 

Público de Empleo Estatal la aprobación de dicha modificación. 

 

              TERCERO.- Ratificar el presente acuerdo en la próxima sesión de Pleno que 

se celebre.”  

 

             Esta Alcaldía propone al Ayuntamiento Pleno la adopción del siguiente acuerdo: 

 

             UNICO.- Ratificar el Decreto nº 2013-0684, emitido con fecha de 11 de 

Noviembre de 2013. 

 

              No obstante el Ayuntamiento Pleno resolverá lo mas conveniente a los intereses 

municipales. 

 

 

No se producen  intervenciones por el que el Sr. Alcalde somete a votación este 

asunto del orden del día que resulta aprobado por unanimidad de los miembros 

presentes. 

 

 

 

 

 



 

 

 PUNTO VI.- CANCELAR, SI PROCEDE, AVAL BANCARIO 

CONSTITUIDO POR LA UTE “LOPEZ PORRAS-MONDO IBERICA” 

  

 Aprobada la modificación del contrato de obras para la construcción de Campo 

de Fútbol de césped Artificial y Edificio de Servicios en Villanueva de Algaidas por el 

Pleno del Ayuntamiento en sesión de 20 de Julio de 2006, presentado el preceptivo Aval 

por parte de la U.T.E Construcciones Lopez Porras, S.A y Mondo Ibérica, S.A, CIF 

G14739924, una vez finalizada la obra, cumplido el plazo de garantía de un año, 

procede autorizar la cancelación del AVAL Núm. 0182000425454, por importe de 

4.734,96 Euros, por BANCO BILBAO VIZCAYA ARGENTARIA, S.A, con fecha 3 

de Agosto de 2.006. Esta Alcaldía, una vez comprobados los datos indicados,  propone 

al Ayuntamiento Pleno, la adopción del siguiente ACUERDO: 

 

 UNICO.-  La cancelación del AVAL  nº 0182000425454, por importe de 

4.734,96 Euros, por BANCO BILBAO VIZCAYA ARGENTARIA, S.A, de fecha 3 de 

Agosto de 2.006, para la U.T.E Construcciones Lopez Porras, S.A y Mondo Ibérica, 

S.A, CIF G14739924,  en concepto de Garantía Definitiva, para responder de las 

obligaciones siguientes: “CONSTRUCCION DE C.F DE CESPED ARTIFICIAL Y 

EDIFICIO DE SERVICIOS EN VILLANUEVA DE ALGAIDAS (MALAGA)”,  ante 

el Ayuntamiento de Villanueva de Algaidas. 

 

No se producen  intervenciones por el que el Sr. Alcalde somete a votación este 

asunto del orden del día que resulta aprobado por unanimidad de los miembros 

presentes. 

 

  

            PUNTO VII.- APROBAR, SI PROCEDE, LA ADHESION DEL 

AYUNTAMIENTO DE VILLANUEVA DE ALGAIDAS AL CONVENIO 

ESPECIFICO DE COLABORACION ENTRE LA UNIVERSIDAD DE 

MALAGA Y LA EXCMA. DIPUTACION PROVINCIAL DE MALAGA PARA 

LA REALIZACION  DE PRACTICAS EXTERNAS DE ESTUDIANTES 

UNIVERSITARIOS/AS. 

  

              Este Ayuntamiento ha tenido conocimiento del acuerdo de Pleno de la 

Diputación de fecha 12 de Marzo de 2013, en el que se aprueba el Convenio específico 

de colaboración entre la Universidad de Málaga y la Excma. Diputación Provincial de 

Málaga para la realización de prácticas externas de estudiantes universitarios/as, 

Convenio que se acompaña a la presente propuesta. 

 

              A la vista de lo expuesto y siendo interés especial para los estudiantes de este 

municipio y de este Ayuntamiento adherirse al mismo, es por lo que se propone al 

Ayuntamiento la adopción de los siguientes ACUERDOS: 

 

              PRIMERO: Aprobar la adhesión del Ayuntamiento de Villanueva de Algaidas 

al Convenio específico de colaboración entre la Universidad de Málaga y la Excma 

Diputación Provincial de Málaga para la realización de prácticas externas de estudiantes 

universitarias/as. 

 

              SEGUNDO: El Ayuntamiento manifiesta conocer y aceptar las normas 

establecidas en el mencionado convenio, siendo de su cuenta los gastos que pudieran ser 



 

 

exigibles en cumplimiento del Convenio para las prácticas de estudiantes por él 

solicitadas. 

 

              TERCERO: La vigencia de la adhesión será por un año, prorrogable 

tácitamente por periodos iguales hasta un máximo no superior al de vigencia del 

Convenio inicial UMA-Diputación. 

 

              CUARTO: Trasladar el presente acuerdo a la Diputación y a la Universidad de 

Málaga a sus efectos. 

 

 El Sr. Alcalde señala que esto ya se venía haciendo en este Ayuntamiento que ha 

suscrito convenios con las universidades de Málaga, Sevilla y Granada y que son varios 

los estudiantes que ya han realizado prácticas aquí. 

 

No se producen  intervenciones por el que el Sr. Alcalde somete a votación este 

asunto del orden del día que resulta aprobado por unanimidad de los miembros 

presentes. 

 

   

  PUNTO VIII.- APROBAR, SI PROCEDE, EXPEDIENTE DE 

COMPENSACION DE DEUDAS ENTRE LA EMPRESA MIXTA DE 

SERVICIOS DE VILLANUEVA DE ALGAIDAS,  S.A. (EMSERVA) Y EL 

AYUNTAMIENTO.  

  

 El Sr. Alcalde procede a dar lectura a la propuesta presentada por la Alcaldía que 

a continuación se transcribe de manera literal: 

 

“Vista la solicitud presentada por D. Jacobo Moreno Santos, en nombre y 

representación de Emserva, S.A. A93061125, así como la documentación que le 

acompaña, solicitando compensación de deudas con este Ayuntamiento con facturas 

pendientes de pago,  

  

Visto plenamente justificada la petición cursada por el peticionario y suficientes 

los documentos aportados para su acreditación 

  

Examinada la documentación que la acompaña, visto el informe de Secretaría, y 

de conformidad con lo establecido en el artículo 21.1.s) de la Ley 7/1985, de 2 de abril, 

Reguladora de las Bases de Régimen Local, vengo a proponer al Ayuntamiento en 

Pleno la adopción del siguiente ACUERDO: 

  

PRIMERO: Aprobar la compensación de la siguiente deuda de Emserva, S.A. 

con este Ayuntamiento, 

  

CONCEPTO PERIODO IMPORTE 

NOMINAS Y SEGURIDAD SOCIAL FONTANERO  Mayo- Septiembre 2013 17.333,48 € 

CONSORCIO RSU Enero- Octubre 2013 25.900,90 € 



 

 

CANON ABASTECIMIENTO Periodo 2013 9.546,37 € 

         52.780,75 € 

  

con las siguientes facturas presentadas por Emserva, S.A. y pendientes de pago: 

  

Nº entrada Fecha Nº factura Importe 

total 

Operación Texto explicativo 

2012/782 14/08/12 73VA12 349,47 € 220120005803 SUMINISTRO GECONSA 

MATERIALES VARIOS 

2012/783 14/08/12 74VA12 494,06 € 220120005804 FACTURAS ELECTRICIDAD 

ALTA NUEVO SUMINISTRO 

2012/702 26/10/12 93VA12 7.959,65 € 220120005224 SERVICIO MANTENIMIENTO 

JARDINES OCTUBRE 2012 

2012/780 29/11/12 102VA12 7.959,65 € 220120005800 SERVICIO MANTENIMIENTO 

JARDINES NOVIEMBRE 2012 

2012/862 28/12/12 108VA12 7.959,65 € 220120006114 SERVICIO MANTENIMIENTO 

JARDINES DICIEMBRE 2012 

2012/851 19/12/12 106VA12 4.155,89 € 220120006590 SUMINISTROS MATERIALES 

ACOMETIDAS 

2013/30 31/01/13 7VA13 8.190,48 € 220130000219 SERVICIO MANTENIMIENTO 

JARDINES ENERO 2013 

2013/111 18/02/13 11VA13 204,87 € 220130002186 SUMINISTRO MATERIALES 

SOLARES AYTO 

2013/110 27/02/13 14va13 8.190,48 € 220130000251 SERVICIO MANTENIMIENTO 

JARDINES FEBRERO 2013 

2013/182 27/03/13 22VA13 8.190,48 € 220130001001 SERVICIO MANTENIMIENTO 

JARDINES MARZO 2013 

                                                     53.654,68 € 

 

SEGUNDO: Todas las facturas que se incluyen en este expediente tienen 

consignación presupuestaria.  

  

TERCERO: Abonar a Emserva, S.A. la cantidad de 873,93 €, en concepto 

resto  compensación facturas por  53.654,68 € y deuda por 52.780,75 €, una vez sea 

definitivo dicho acuerdo. 
 



 

 

 Pide la palabra el portavoz del grupo municipal PSOE-A, D. Antonio Jesús 

Nuñez, para manifestar que su grupo no está de acuerdo y así lo han manifestado en 

ocasiones anteriores, con el precio del servicio de mantenimiento de los jardines. 

 

 Pide la palabra el concejal del grupo PSOE, D. José Antonio Aranda para 

manifestar que algunos vecinos le han preguntado por qué han tenido que pagar una 

avería de agua como si fuera un enganche, cuando al parecer no es eso lo que dicen los 

pliegos. 

 

 El Sr. Alcalde contesta que ese tipo de cuestiones las guarde para el turno de 

ruegos y preguntas que es el momento apropiado. 

 

Sometida a votación la propuesta,  esta resulta aprobada por mayoría absoluta 

del numero legal de miembros, con los votos a favor de IULV-CA (5) y del P.P. (1) y 

los votos en contra del grupo PSOE-A (5). 

 

  

 PUNTO IX.-  DECLARACION INSTITUCIONAL SOBRE EL 

SILVESTRISMO.  

  

 

 Visto el escrito presentado en esta Entidad por D. José Antonio Briginal Mármol en 

su condición de Presidente de la Sociedad San Isidro de fecha 20 de Noviembre de dos 

mil trece y registro nº 2685, en la que solicita se dicte por el Pleno de este Ayuntamiento 

una Declaración Institucional en relación con el silvestrismo y, considerando que esta 

actividad, consistente en la captura con vida de determinadas especies de aves para 

adiestrarlos para el canto, es una práctica tradicional, inocua para el medio ambiente y 

que no tiene ningún perjuicio para el entorno natural, 

 

 Esta Alcaldía propone al Ayuntamiento Pleno realizar la siguiente Declaración 

Institucional: 

 

 1º.- El Silvestrismo es un práctica legal con una fuerte raigambre social y cultural 

en Andalucía que merece y debe ser apoyada y fomentada por los poderes públicos 

andaluces y nacionales que tienen el deber de impedir su prohibición mediante la puesta 

en marcha de los mecanismos legales, técnicos y científicos necesarios. 

 

 2º.- Dar traslado de esta declaración institucional al Excmo. Sr. Ministro de 

Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente y a la Excma. Sra. Consejera de 

Ordenación del Territorio y Medio Ambiente de la Junta de Andalucía. 

 

 3º.- Dar traslado de la presente Declaración a la Sociedad de cazadores “San 

Isidro” de Villanueva de Algaidas. 

 

No se producen  intervenciones por el que el Sr. Alcalde somete a votación este 

asunto del orden del día que resultando aprobada la declaración institucional precedente 

por unanimidad de los miembros presentes. 

 

 

 



 

 

 

            PUNTO X.- APROBAR LA CONCERTACION DE UNA OPERACIONDE 

PRESTAMO POR IMPORTE DE DOSCIENTOS CINCUENTA Y CUATRO 

MIL TRESCIENTOS CUARENTA Y SIETE EUROS CON NOVENTA Y UN 

CENTIMOS (254.347,91 €) AL AMPARO DE LO DISPUESTO EN EL REAL 

DECRETO-LEY 8/2013 DE 28 DE JUNIO. 

  

Con la publicación del Real Decreto-ley 8/2013, de 28 de junio, de medidas 

urgentes contra la morosidad de las Administraciones Públicas y de apoyo a Entidades 

Locales con problemas financieros, se regula, en sus artículos 1 a 19, la tercera fase del 

mecanismo de pago a proveedores iniciado con el Real Decreto-ley 4/2012, de 24 de 

febrero, por el que se determinan obligaciones de información y procedimientos 

necesarios para establecer un mecanismo de financiación para el pago a los proveedores 

de las entidades locales. 

 

Al igual que en anteriores fases del mecanismo de pagos a proveedores, 

aprobadas por los Reales Decretos-ley 4/21012, de 24 de febrero, y 4/2013, de 22 de 

febrero, deberán aprobar, a la mayor brevedad, la concertación de las operaciones de 

préstamo las Entidades locales que se encuentren en algunos de estos casos:  

 

1.- Tienen valorado favorablemente un plan de ajuste en aplicación del artículo 

18.1 del Real Decreto-ley 8/2013, de 28 de junio, de medidas urgentes contra la 

morosidad de las administraciones públicas y de apoyo a entidades locales con 

problemas financieros. Valoración que fue comunicada el pasado 31 de octubre a las 

entidades locales correspondientes.  

2.- Han remitido hasta el día 27 de septiembre, por vía telemática y con firma 

electrónica al Ministerio de Hacienda y Administraciones Públicas (Oficina Virtual de 

Coordinación Financiera con las Entidades Locales), la revisión de un plan de ajuste 

valorado favorablemente en las fases anteriores del mecanismo de pagos a proveedores, 

reguladas en los Reales Decretos-ley 4/21012, de 24 de febrero, y 4/2013, de 22 de 

febrero. Revisión que, al no estar sujeta a valoración, se ha considerado aceptada.  

 

De conformidad con las instrucciones dictadas por la Subdirección General de 

Estudios y Financiación de Entidades Locales del  Ministerio de Hacienda y 

Administraciones Públicas, el acuerdo de aprobación deberá ser genérico en cuanto a la 

Entidades de Crédito con las que se formalizarán las operaciones, ya que se asignarán 

por el Instituto de Crédito Oficial (ICO) y en cuanto al tipo de interés, que será el que se 

recoge en el Acuerdo de la Comisión Delegada del Gobierno para Asuntos Económicos 

de 7 de Noviembre que se publicará mediante Orden Ministerial. El periodo de 

amortización será como máximo de 10 años siendo los dos primeros de carencia de 

amortización del principal. 

 

En consecuencia con los antecedentes expuestos, se propone al Ayuntamiento 

Pleno la adopción de los siguientes ACUERDOS: 

 

PRIMERO: Aprobar la concertación de una operación de préstamo por 

importe de DOSCIENTOS CINCUENTA Y CUATRO MIL TRESCIENTOS 

CUARENTA Y SIETE EUROS CON NOVENTA Y UN CÉNTIMOS (254.347,91 €) 



 

 

al amparo del Real Decreto-ley 8/2013, de 28 de junio, de medidas urgentes contra la 

morosidad de las Administraciones Públicas y de apoyo a Entidades Locales con 

problemas financieros. 

 

SEGUNDO: Facultar al Sr. Alcalde D. José Cabrera Díaz para la firma de 

cuantos documentos sean necesarios para la formalización de la operación de préstamo 

señalada, teniendo en cuenta las siguientes circunstancias y características: 

 

-La Operación de préstamo se formalizará con la Entidad Financiera que 

determine el Instituto de Crédito Oficial (ICO). 

 

- El plazo de la operación será por un máximo de 10 años con 2 años de carencia 

de amortización del principal. 

 

- El tipo de interés el que se recoge en el Acuerdo de la Comisión Delegada del 

Gobierno para Asuntos Económicos de 7 de Noviembre que se publicará 

mediante Orden Ministerial. 

 

 

 TERCERO: Dar traslado del presente Acuerdo a los Organismos 

correspondientes dependientes del  Ministerio de Hacienda y Administraciones 

Públicas.  

 

No obstante la Corporación adoptará lo más conveniente a los intereses 

municipales. 

 

 Toma la palabra la Sra. Secretaria-Interventora para explicar a los asistentes que 

esta misma mañana ha tenido conocimiento de que el importe de la operación de 

préstamo a firmar es menor del inicialmente indicado porque, según conversación 

telefónica con el ICO y con la Agencia Tributaria, parte del importe del préstamo lo va 

a asumir la Junta de Andalucía, en virtud de las transferencias de crédito que ésta tenía 

pendientes con este Ayuntamiento a 31 de Diciembre de 2012. La Sra. Secretaria-

Interventora manifiesta que no tenía conocimiento de que esto se iba a hacer así ya que 

no han recibido ninguna información ni documentación al respecto ni por parte de la 

Junta de Andalucía ni por parte del ministerio de Hacienda y Administraciones Públicas 

y que la poca información que posee es la que le han facilitado telefónicamente esta 

mañana tras infinidad de llamadas realizadas por su parte. 

 

Pide la palabra el concejal del grupo PSOE-A, D. Fermín Ropero para 

manifestar que, al igual que en las ocasiones anteriores cuando se ha traído este asunto 

a Pleno (se refiere revisión del Plan de Ajuste), su grupo va a votar en contra porque no 

ven bien que el Ayuntamiento se endeude más y porque le parece excesivo lo que esta 

Entidad va a tener que pagar de intereses de préstamos en los próximos años. 

 

 Interviene ahora el portavoz del mismo grupo, D. Antonio J. Nuñez para 

manifestar que su grupo está realmente preocupado por la deuda del Ayuntamiento y 

que, tal y como ha dicho Fermín el Ayuntamiento únicamente se va a dedicar en lo 

sucesivo a pagar préstamos  e intereses. 

 



 

 

 Toma ahora la palabra el Sr. Alcalde para señalar que cuando él llego a la 

Alcaldía, se debía dinero a Endesa, se debía dinero de Ayudas de Rehabilitación de 

vivienda y más cosas. Desde que él está aquí, los trabajadores no han dejado de cobrar 

ni un solo mes, no se le debe nada a la Seguridad social, se paga la luz todos los meses, 

etc. Por lo tanto le pide al portavoz del grupo PSOE que no se preocupe tanto por la 

deuda del Ayuntamiento. Además, a esto hay que añadir las inversiones que se han 

hecho en este municipio. 

 

Sometida a votación la propuesta de acuerdo presentada por la Alcaldía,  esta 

resulta aprobada por mayoría absoluta del numero legal de miembros, con los votos a 

favor de IULV-CA (5) y del P.P. (1) y los votos en contra del grupo PSOE-A (5). 

 

 

 

            PUNTO XI.- DESIGNACION DE JUEZ DE PAZ TITULAR Y 

SUSTITUTO. 

   

 El Sr. Alcalde procede a dar lectura a la propuesta presentada por la Alcaldía que 

a continuación se transcribe de manera literal: 

 

“Vista la convocatoria publicada en el Boletín Oficial de la Provincia, Tablón de 

Edictos de este Ayuntamiento, en el Juzgado de Paz y demás lugares de costumbre, para 

cubrir las plazas de Juez de Paz Titular y Sustituto de éste Municipio. 

 

Esta Alcaldía, vistas las doce solicitudes presentadas y antes de proponer a éste 

Pleno para su elección según establece el Art. 101.2 de la Ley Orgánica del Poder 

Judicial, consideró lo más oportuno efectuar una encuesta popular entre los vecinos/as 

empadronados en la localidad, mayores de dieciocho años, para que se manifestaran su 

opinión mediante voto secreto las personas que considerasen más acertadas para dichos 

cargos. 

 

El pasado 21 de Octubre, se convoca a los candidatos/as para informarles y 

entregarles el reglamento de los jueces de paz, donde se recogen las funciones, forma de 

nombramiento, condiciones de capacidad, compatibilidad, derechos, deberes, 

responsabilidad, incompatibilidades y prohibiciones,  así como fotocopia del Boletín 

Oficial del Estado de 30 de Junio de 2012 donde se recogen los módulos de 

compensación económica por la actuación de Juez de Paz. En dicha reunión 

informativa, se aprueba por todos los presentes (excepto el voto en contra de una 

candidata) la realización de una encuesta popular y se fija por todos la fecha de votación 

para el domingo 10 de Noviembre, así como las normas del proceso electoral que se 

entregarán por escrito antes de la votación (en síntesis son  similares que las 

establecidas para las elecciones municipales, autonómicas….,).  

A los pocos días de ésta reunión informativa, presentan su renuncia cuatro 

candidatos, quedando admitidas las siguientes solicitudes: 

 

D. Sergio Aranda Romero 

D. Jacob Ginés Lara 

D ª Macarena García Molina 

D ª Sonia Doblado Vera 

D ª Raquel Romero Casado 



 

 

D ª Isabel Matas Ramírez 

D. Antonio Guerrero Casado 

D ª Isabel Medina Ruiz 

 

En la Junta de Portavoces  celebrada el 9 de Octubre, se informa a los 

representantes de los grupos políticos que asisten sobre el proceso de elección para juez 

de paz. 

Celebradas las votaciones y según el Acta de escrutinio, las operaciones del 

recuento de votos efectuadas por dos trabajadores de éste Ayuntamiento y en presencia 

de los candidatos/as, dieron el siguiente resultado: 

 

Nº de electores de la mesa: 3713 

Nº de electores que han votado: 613  

Nº  de votos nulos: 5 

Nº de votos válidos (suma de votos a candidatos y blanco): 606 

Nº de votos en blanco: 6 

Nº de incidencias: 2 

 

Hecho el correspondiente recuento de votos, ha dado el siguiente resultado: 

 

D. Antonio Guerrero Casado: 133 votos 

D ª Isabel Matas Ramírez: 124 votos 

D. Sergio Aranda Romero: 107 votos 

D ª Macarena García Molina: 65 votos 

D ª María Isabel Medina Ruiz: 64 votos 

D ª Raquel Romero Casado: 49 votos 

D ª Sonia Doblado Vera: 42 votos 

D. Jacob Ginés Lara: 16 votos 

 

Hay que resaltar que la jornada consultiva transcurrió sin incidentes, 

garantizando éste Ayuntamiento la participación y transparencia de todo el proceso, 

como así lo atestigua el Acta de Sesión. 

 

Visto el Informe emitido por la Secretaria de la Corporación, 

 

Esta Alcaldía, teniendo en consideración la total disponibilidad horaria , 

entendiendo que se trata de las persona/as idóneas para cubrir el puesto y para el que 

están capacitadas según la normativa establecida por la Administración de Justicia para 

elegir éstos cargos, así como el compromiso que asumí ante los candidatos y el pueblo,  

de respetar la voluntad democrática expresada en las urnas por los ciudadanos en la 

encuesta celebrada, propone elevar a éste Pleno la adopción del siguiente ACUERDO: 

 

PRIMERO: Proponer como Juez de Paz Titular de éste Municipio a D. 

ANTONIO GUERRERO CASADO titular del DNI 25.242.051-B nacido y residente en 

Villanueva de Algaidas (Málaga) el día 19/03/1938, jubilado, al considerar que es 

persona idónea que reúne las condiciones de los artículos 102 y 302 de la Ley Orgánica 

del Poder Judicial y no está incursa en ninguna de las causas de incapacidad, 

incompatibilidad o prohibición previstas en los artículos 389 a 397 de la propia Ley, 

proponiendo su nombramiento a la Sala de Gobierno del Tribunal Superior de Justicia 

de Andalucía por conducto de la Jueza de 1ª Instancia e Instrucción de Archidona, 



 

 

conforme a lo previsto en el artículo 7 del Reglamento de los Jueces de Paz aprobado 

por Acuerdo del Consejo General del Poder Judicial de 7 de Junio de 1995. 

 

SEGUNDO: Proponer como Juez de Paz Sustituto de éste Municipio a D ª 

ISABEL MATAS RAMIREZ, con DNI 74.899.314-K  nacida y residente en Villanueva 

de Algaidas (Málaga) el día 8/04/1961, ama de casa, al considerar que es persona idónea 

que reúne las condiciones de los artículos 102 y 302 de la Ley Orgánica del Poder 

Judicial y no está incursa en ninguna de las causas de incapacidad, incompatibilidad o 

prohibición previstas en los artículos 389 a 397 de la propia Ley, proponiendo su 

nombramiento a la Sala de Gobierno del Tribunal Superior de Justicia de Andalucía por 

conducto de la Jueza de 1ª Instancia e Instrucción de Archidona, conforme a lo previsto 

en el artículo 7 del Reglamento de los Jueces de Paz aprobado por Acuerdo del Consejo 

General del Poder Judicial de 7 de Junio de 1995. 

 

TERCERO: Dar traslado del presente Acuerdo al Juzgado de 1ª Instancia e 

Instrucción de Archidona conforme a lo previsto en el artículo 7 del Reglamento de los 

Jueces de Paz aprobado por Acuerdo del Consejo General del Poder Judicial del 7 de 

Junio de 1995. 

 

No obstante éste Ayuntamiento-Pleno resolverá lo más conveniente a los 

intereses municipales.” 

 

El Sr. Alcalde explica a los asistentes que los motivos que le impulsaron a llevar 

a cabo  la realización de una encuesta popular para la elección del Juez de Paz, titular y 

sustituto, son varios, por un lado y como argumento fundamental entiende que, salvando 

las distancias porque estamos hablando de un Juzgado de Paz, con carácter general no 

deben ser los políticos los que elijan a los jueces. Hace ya treinta y cuatro años un 

profesor francés de Derecho político de la Sorbona, manifestaba que los jueces no 

debían de elegirse por los parlamentarios. Por otro lado, en esta ocasión, a diferencia de 

lo ocurrido en años anteriores, se han presentado muchas solicitudes para participar en 

el proceso de selección del juez de paz cuando lo normal es que sólo hubiera una o dos. 

Es por lo expuesto, continúa diciendo el Sr. Alcalde, que decidió llevar a cabo un 

proceso participativo claro y transparente, donde fuesen los vecinos los que “eligiesen” 

al juez de paz titular y al sustituto. Un proceso en el que, tal y como se recoge en el Acta 

de la sesión, no se produjeron incidentes dignos de mención. 

 

Pide la palabra el portavoz del grupo municipal PSOE-A, D. Antonio Nuñez 

para manifestar que sí que se produjeron incidentes según le han comentado varios 

vecinos que estuvieron presentes, aunque éstas no se han hecho constar en el acta. Por 

lo que le han dicho, hubo candidatos que no respetaron las reglas establecidas para el 

desarrollo de la votación. 

 

Interviene el Sr. Alcalde para manifestar que, eso de que “me han dicho algunos 

vecinos” no le parece serio, que si es así que se digan nombres y apellidos. A él 

personalmente le comentaron por teléfono esos incidentes a los que se refiere el Sr. 

concejal pero que los candidatos que estuvieron presentes en el recuento no estimaron 

hacer constar en acta. No obstante, como se ha presentado un escrito al respecto por uno 

de los candidatos, el Sr. Alcalde ha pedido un informe a la persona contratada por este 

Ayuntamiento que estaba al cargo de la celebración de esa encuesta y procede a dar 

lectura del mismo. 



 

 

Vuelve a pedir la palabra el portavoz del grupo PSOE, D. Antonio J. Nuñez para  

señalar que primero, en su propuesta, el Alcalde dice que no se produjeron incidentes y 

después dice que sí y además lee un informe donde se reflejan los mismos. El portavoz 

dice que lo único que él pide y en lo que insiste en que se tengan en cuenta que hubo 

candidatos que nos respetaron las reglas que se habían estipulado para el desarrollo de 

dicha encuesta popular. Tiene constancia de que algún candidato estuvo todo el día 

haciendo campaña en los alrededores y dentro de la propia sede donde se votaba. 

 

El Sr. Alcalde interviene para señalar que es posible que algunos o algunos, los 

que quisieran, hicieran campaña ese día pero que eso no podía controlarlo esta 

Administración, no se puede pretender que en un proceso de estas características se 

controlo si alguien reparte papeletas el día de la votación o si respeta el día previo sin 

actas de “campaña”. No se puede pretender ser tan puro. El Sr. Alcalde señalar que el 

PSOE quiere trasladar o dar a entender que el proceso no fue claro y transparente. 

 

Interviene de nuevo el portavoz del grupo municipal PSOE, D. Antonio J. Nuñez 

para insistir en que hubo un candidato que no respetó las reglas del proceso participativo 

y quiere que eso se tenga en cuenta. 

 

Pide la palabra el portavoz del grupo municipal P.P., D. Miguel Muñoz para 

manifestar que él fue una de las primeras personas en ir a votar y que después acudió en 

varias ocasiones al local donde se votaba para ver cómo se desarrollaba todo el proceso 

y declara que siempre que él iba, estaba allí uno de los candidatos que en varias 

ocasiones acompañaba a algunos votantes ante la mesa de votaciones. En concreto dice 

que el primer votante del día fue acompañada por este señor. Señala que él no quiere 

utilizar la palabra coacciones pero señala que son bastantes las personas que iban a votar 

acompañadas hasta la mesa por este candidato. 

 

El Alcalde insiste en que él no vio nada raro ese día y que a lo mejor las 

personas a las que se acompañaba es porque estaban en cierto modo impedidas, que no 

lo sabe. 

 

 El portavoz del grupo PSOE manifiesta que su grupo es partidario de cumplir 

siempre la normativa y de que se excluyan a los candidatos que no cumplen las normas. 

 

 Sometida a votación la propuesta presentada por la Alcaldía no resulta aprobada 

por mayoría absoluta del número legal de miembros de la Corporación al votar a favor 

el grupo municipal de IULV-CA (5) y en contra el grupo municipal PSOE (5) y el P.P. 

(1). 

 Ante este resultado, el Sr. Alcalde señala que si los que han votado en contra 

tienen otra propuesta que la hagan. 

 

 El grupo municipal PSOE manifiesta que él propone que, los siguientes 

candidatos con más votos y que han cumplido las reglas, sean propuestos el primero/a 

como titular y el siguiente como sustituto, esto es, María Isabel Matas como titular y 

Macarena García como suplente ya que el segundo más votado, Sergio Aranda, le ha 

comunicado que renuncia y que mañana a primera hora presentará en el registro su 

escrito de renuncia si bien ya ha sido remitido de manera más informal copia de ese 

escrito al correo electrónico del Alcalde y al de la Secretaria-Interventora. 

 



 

 

 El portavoz del grupo P.P., D. Miguel Muñoz manifiesta que está de acuerdo con 

la propuesta del PSOE. 

 

 El Sr. Alcalde manifiesta que su grupo está en contra porque el argumento del 

grupo PSOE no le sirve, no es consistente. Insiste en que se ha desarrollado un proceso 

de participación y votación claro y transparente. 

 

 Finalizadas las intervenciones resulta aprobado el siguiente ACUERDO por 

mayoría absoluta del  número legal de miembros de la Corporación con los votos a 

favor del grupo municipal PSOE (5) y el P.P. (1) y en contra del grupo municipal 

IULV-CA (5): 

 

PRIMERO: Proponer como Juez/a de Paz Titular de éste Municipio a Dª. 

MARÍA ISABEL MATAS RAMIREZ titular del DNI 74.899.314-K, nacida y residente 

en Villanueva de Algaidas (Málaga) el día 8/04/1961, ama de casa, al considerar que es 

persona idónea que reúne las condiciones de los artículos 102 y 302 de la Ley Orgánica 

del Poder Judicial y no está incursa en ninguna de las causas de incapacidad, 

incompatibilidad o prohibición previstas en los artículos 389 a 397 de la propia Ley, 

proponiendo su nombramiento a la Sala de Gobierno del Tribunal Superior de Justicia 

de Andalucía por conducto de la Jueza de 1ª Instancia e Instrucción de Archidona, 

conforme a lo previsto en el artículo 7 del Reglamento de los Jueces de Paz aprobado 

por Acuerdo del Consejo General del Poder Judicial de 7 de Junio de 1995. 

 

SEGUNDO: Proponer como Juez/a de Paz Sustituto/a de éste Municipio a Dª 

MACARENA GARCÍA MOLINA, con DNI 25.343.577-S nacida y residente en 

Villanueva de Algaidas (Málaga) el día 10/03/1988, fotógrafa, al considerar que es 

persona idónea que reúne las condiciones de los artículos 102 y 302 de la Ley Orgánica 

del Poder Judicial y no está incursa en ninguna de las causas de incapacidad, 

incompatibilidad o prohibición previstas en los artículos 389 a 397 de la propia Ley, 

proponiendo su nombramiento a la Sala de Gobierno del Tribunal Superior de Justicia 

de Andalucía por conducto de la Jueza de 1ª Instancia e Instrucción de Archidona, 

conforme a lo previsto en el artículo 7 del Reglamento de los Jueces de Paz aprobado 

por Acuerdo del Consejo General del Poder Judicial de 7 de Junio de 1995. 

 

TERCERO: Dar traslado del presente Acuerdo al Juzgado de 1ª Instancia e 

Instrucción de Archidona conforme a lo previsto en el artículo 7 del Reglamento de los 

Jueces de Paz aprobado por Acuerdo del Consejo General del Poder Judicial del 7 de 

Junio de 1995. 

 

 

            PUNTO XII.- ASUNTOS URGENTES 
  

  De conformidad con lo dispuesto en el artículo 82.3 del Real Decreto 

2568/1986 de 28 de Noviembre se aprueba por unanimidad de los concejales presentes 

la inclusión de los  siguientes asuntos urgentes: 

  

 12.1  ADHESIÓN AL CONVENIO DE COLABORACIÓN ENTRE EL 

ORGANISMO AUTÓNOMO JEFATURA CENTRAL DE TRÁFICO Y LA 

FEDERACIÓN ESPAÑOLA DE MUNICIPIOS Y PROVINCIAS PARA EL 



 

 

INTERCAMBIO DE INFORMACIÓN Y LA MUTUA COLABORACIÓN 

ADMINISTRATIVA, EN MATERIA DE CAMBIOS DE DOMICILIO. 
     

     Manifiesta el Sr. Alcalde que este convenio de colaboración es muy interesante a 

la hora de facilitar a la población del  Municipio la comunicación del cambio de 

domicilio, tanto en el permiso de conducir como en el de circulación de los vehículos 

que sean propietarios y evitar el desplazamiento a la Jefatura de Tráfico para realizarlo, 

por lo cual  propone a este Ayuntamiento Pleno la adopción de los siguientes 

ACUERDOS: 

 

 PRIMERO: Aprobar la adhesión del municipio de Villanueva de Algaidas al 

CONVENIO DE COLABORACIÓN SUSCRITO ENTRE EL ORGANISMO 

AUTÓNOMO JEFATURA CENTRAL DE TRÁFICO Y LA FEDERACIÓN 

ESPAÑOLA DE MUNICIPIOS Y PROVINCIAS PARA EL INTERCAMBIO DE 

INFORMACIÓN Y LA MUTUA COLABORACIÓN ADMINISTRATIVA. 

 

 SEGUNDO: Autorizar al Sr. Alcalde, D. José Cabrera Díaz para la firma del 

documento de adhesión al citado Convenio, así como para la firma de un Convenio 

Básico Bilateral entre el ayuntamiento y la Jefatura Provincial de Tráfico 

correspondientes y cuantos documentos sean necesarios para llevar a cumplido efecto el 

presente Acuerdo. 

 

 TERCERO: Dar traslado del presente Acuerdo a la Jefatura Provincial de 

Tráfico de Málaga. 

 

 No se producen intervenciones por lo que el Sr. Alcalde somete a votación su 

propuesta de Acuerdo que resulta aprobada por unanimidad de los concejales presentes. 

  

 

 

PUNTO XIII.-  RUEGOS Y PREGUNTAS.- No hay 

  

El Sr. Alcalde hace entrega al portavoz del grupo PSOE-A, los informes 

solicitados a Secretaría con anterioridad y recordados en el último Pleno relativo al 

régimen de retribuciones de los concejales y a las obligaciones de EMSERVA con 

respecto a la limpieza viaria. Además, el Sr. Alcalde informa de que se están ultimando 

las labores de actualización del inventario municipal. 

   

  

Y no habiendo mas asuntos que tratar,  el Sr. Presidente levanta la sesión, siendo 

las   diecinueve horas y cuarenta y cinco minutos en el lugar y fecha arriba señalados, de 

todo lo cual como Secretaria,  doy fe 

  

  

  Vº Bº    El Alcalde,                                                               La Secretaria  

              José Cabrera Díaz                                                Mª Dolores Pacheco Alcántara 

  

 


